

noble ardeur qui ne s'est pas démentie un seul jour. Les pouvoirs civils : le conseil municipal de Montréal, le gouvernement provincial de Québec, le gouvernement fédéral, les compagnies de chemin de fer et de bateaux ont compris l'importance de ce Congrès et nous ont donné des marques non équivoques de leur bienveillance et de leur sympathie. De toutes les parties du Canada et de l'étranger, de l'épiscopat des Etats-Unis en particulier, même des hommes qui n'appartiennent pas à la foi catholique nous sont venus des encouragements et des dons qui nous ont profondément touché. La presse, française et anglaise, nous a été entièrement dévouée et le sera, je le sais, jusqu'à la fin. Les souscriptions ont été abondantes. Les architectes, les musiciens et les poètes ont mis spontanément leur talent au service de la religion. Les dames catholiques ont offert les fleurs destinées à orner les temples et les autels, ainsi que les objets du culte et les linges sacrés dont nous avons besoin. Une foi vive a inspiré tous ces actes ; la même ambition était dans tous les cœurs : glorifier le Dieu de l'Eucharistie.

Nous avons surtout prié et fait prier beaucoup ; nous continuerons, chers collaborateurs, à implorer le secours et la protection du ciel. Le Congrès sera précédé d'un *Triduum* auquel tous les fidèles seront conviés. Ce *Triduum* s'ouvrira le jeudi 1er septembre. Chacun des jours aura lieu une instruction sur le Saint-Sacrement, la sainte messe et la communion fréquente. Cette instruction sera suivie de la bénédiction solennelle du Très Saint-Sacrement, au cours de laquelle on fera une amende honorable. Le deuxième jour, premier vendredi du mois, le Saint-Sacrement pourra être exposé dans toutes les églises. Vous exhorterez les fidèles à se confesser, et le dimanche, c'est mon désir et mon espoir, sera un jour de communion générale, comme une autre communion pascale. C'est par ces actes de dévotion sincère que nous entrerons dans la semaine des bénédictions célestes.

Le programme vous est déjà connu. Il sera suivi fidèlement avec les quelques modifications qui ont été jugées nécessaires